

Laboratorio 23: Universidad para la Paz

Propuesta: “UGR - Universidad para la Paz”



Objetivo general

Esta propuesta pretende mejorar y aumentar la contribución de la Universidad de Granada a la **Construcción de la Paz**. También pretende mejorar la contribución de la sociedad en general a este proceso continuo, ambicioso y muy necesario. La Universidad de Granada como dinamizador en este trabajo que nos incumbe a todas y a todos.

Concepto amplio de Paz: Proceso en el que se intenta ir creando condiciones que permitan una vida digna para todas y todos en una Tierra habitable, hermosa,...

Entendiendo la Paz, no como ausencia de guerra sino como ausencia de todo tipo de violencia.

Violencia: Todo aquello que siendo evitable impide o dificulta el desarrollo de las potencialidades de los seres humanos, o bien, impide o dificulta la satisfacción de las necesidades básicas de todos los seres humanos.

Apartados de la propuesta

1. Jurado ciudadano.
2. Oficina de asesoramiento para colectivos sociales desfavorecidos.
3. Web: UGR-Universidad para la paz.
4. “Miradas al mundo” - ¿Cómo mejorarlo?
5. Video-tertulias de “Miradas al mundo”.
6. Lecturas para la Paz.
7. Paseos para la Paz.
8. Arte y compromiso social. *Artivismo*.
9. Arte y Paz. Creación de espacios de encuentro para experimentar la paz.
10. Premio Internacional “Granada a la Construcción de la Paz”.

Objetivos específicos

- Mejorar el grado de conocimiento de la ciudadanía, en general, respecto de conflictos sociales relevantes.
- Facilitar la participación de la ciudadanía en la toma de decisiones sobre cuestiones que le afectan.
- Proporcionar asesoramiento experto a colectivos o personas con pocos recursos económicos ante conflictos en los que estén involucrados.
- Crear un espacio en la web de la UGR, denominado “UGR-Universidad para la Paz” (ugr-universidadparalapaz).
- Mejorar “Miradas al mundo” (un espacio que ya existe).
- Construir una iniciativa complementaria a “Miradas al mundo” a través de vídeo-tertulias.
- Enriquecer “Lecturas para la Paz” (un espacio que ya existe).
- Recuperar espacios físicos de la ciudad de Granada relacionados con la cultura de paz a lo largo de la historia y visibilizarlos a través de rutas guiadas.
- Desarrollar las capacidades creativas de las personas que quieran descubrir sus potencialidades para emplearlas como herramienta para la transformación social.
- Generar espacios de encuentro entre personas diversas con el fin de promover la paz a través de experiencias artísticas y creativas.
- Apoyar a diversos colectivos de la ciudad, especialmente a los más desfavorecidos, a través de talleres y experiencias de paz desde el arte.
- Reconocer el trabajo por la construcción de un mundo más pacífico de personas y entidades que tienen una larga trayectoria en este ámbito o que han destacado recientemente por ello.

Institución responsable de promover la propuesta

Instituto de la Paz y los Conflictos de la Universidad de Granada.

En cada uno de los diferentes apartados se indican las instituciones que podrían estar potencialmente interesadas, las instituciones que deberían llevarlos a cabo, así como otros actores sociales que podrían estar interesados o que serían potencialmente beneficiarios.

Participantes

Jesús Andrés Sánchez Cazorla (coordinador-dinamizador del laboratorio 23-Universidad para la Paz). Colaborador del IPAZ de la UGR. Profesor jubilado de la UGR. Coordinador, desde sus inicios, de “Miradas al mundo”, espacio creado por el IPAZ.

Diego Checa Hidalgo. Profesor del Departamento de Historia Contemporánea y miembro del IPAZ de la UGR.

Sandra Haro Márquez. Politóloga y estudiante del Máster Cultura de Paz, Conflictos y DDHH, trabajadora en prácticas de Medialab UGR.

Mario López Martínez. Profesor del Departamento de Historia Contemporánea y miembro del IPAZ de la UGR.

Alfonso Masó Guerri. Profesor del Departamento de Escultura. Facultad de Bellas Artes. UGR.

Fernando Pérez Martín. Profesor del Departamento de Didáctica de la Expresión Musical, Plástica y Corporal. Facultad de Ciencias de la Educación de la UGR.

Juan A. Pérez Unquiles. Trabajador jubilado de Telefónica.

Javier Rodríguez Alcázar. Profesor del Departamento de Filosofía I de la UGR.

Pedro San Ginés Aguilar. Profesor del Departamento de Lingüística General y Teoría de la Literatura y miembro del IPAZ. UGR.